

# Crónica

La neutralidad española

...y en la lista roja, hecha con sangre de nuestros mismos hermanos, hay que añadir otros crímenes de los alemanes: el torpedeamiento del «Victor Chavarrí» y del «Giralda».

...y una vez más, la dignidad de España ha sido pisoteada por esa nación— que tan bien la quiere—, ahora que su querer, se traduce en torpedear nuestros barcos y arruinar nuestra marina mercante; y si esos son afectos y quereres...

Una vez más, Alemania se nie cínicamente de la Nación que le colma de favores, de la Nación que alberga en su regazo, —como una buena madre condolid del dolor ajeno—, a unos cuantos de sus hijos, de la Nación que habiéndose olvidado del concepto de la dignidad, le perdona los atropellos cometidos en su persona; en esa persona, que se debe amar como a una madre, que su único amparo y defensa son sus hijos, y que siguiendo el ejemplo de unos cuantos, sin corazón, sin amor y sin idea, o no hacen caso de sus justas lamentaciones, o llegan a explotarla ignominiosamente.

La noción que de la Patria tenemos —en los momentos actuales— con todos sus atributos y deberes, es tan anémica que está expuesta a morir de un momento a otro, si no atendemos a su curación de buenos modos y con buenos tónicos; y el único tónico que la cura radicalmente, es ver a sus hijos locos de amor por ella, que la amparan, que la defienden, y que comprenden lo que ella es en sí y lo que significa.... que muchos hijos olvidan lo que vale una madre.

Nosotros, los que no somos ni francofilos ni germanófilos, los que en todas partes defendemos con verdadero ahínco el honor de nuestra querida y malograda España, los que somos españoles antes que todo, los que compartimos con ella sus alegrías y tristezas, sentimos vergüenza al ver que no despierta de su gran letargo una parte de la opinión española, que duerma «a pierna suelta», como cloroformizada por la Nación que nos lleva a la ruina, por la Nación que en nuestra misma casa, nos degrada. A nosotros españoles de verdad no nos satisfacen contestaciones políticas vagas e irrisorias, nosotros necesitamos una reparación digna de la nación que la pide; pues por el torpedeamiento del «Victor Chavarrí» y el «Giralda» vemos que la palabra alemana es un mito. ¿Qué podemos esperar de una Nación que viola las leyes naturales, que no reconoce el derecho, que posee un gran cerebro, pero que tiene atrofiado el corazón a fuerza de no usarlo?

Despertaos germanófilos de vuestro letargo, refrescar vuestro cerebro adormecido por la propaganda «engañabobos» germanófila, retirar vuestro amor y vuestra inexplicable pasión

-I. O. Q. M.- Mentora, 38, principales  
Instituto de Belleza

Dirigido por un Médico especialista

Estación de cirugía, velos, manchas y cicatrices de la cara. Aumento y corrección del busto. Destrucción de las cejas y modificación en el color del cabello. Blanqueamiento y alisamiento del cutis. Extracción de callos de los pies y modificación de los juanetes. Arreglo de las manos, uñas, cejas, ojos, etc. Tratamiento de la obesidad sin ningún peligro. Desaparición del ocrea (mal olor de aliento).

Servicios médicos, 10 a 12 mañana. -Servicios de día, 2 a 4 tarde.

CONSULTAS Y TARIFAS POR CORREO

## - Manuel Molinero -

Marmolista lapidario

Primeros talleres electro-mecánicos

Panteones y sarcófagos

Único despacho:

Plaza del Progreso, núm. 10 - MADRID

Teléfono -M.- 3.361

hacia esa Nación que paga los favores españoles torpedeando nuestros barcos; y en cambio entregarnos en cuerpo y en alma a la Nación que se encuentra enferma por nuestra culpa, que se halla a las puertas de la muerte por nuestra idiosincrasia, a la Nación que en tiempo, la supimos elevar a las más altas cumbres; pero ahora la llevamos al abismo, a la gloriosa España.

¿Dónde está en vosotros el amor patriótico? Si, es verdad, el pobre viejo amor patriótico se encuentra tan achacososo, tan demacrado, que en unión de su madre «la Patria» van caminando hacia el sepulcro. Detengamos su marcha. ¿Cómo? uniéndonos y enterrando de una vez para siempre las odiosas «filias y fobias», porque esta es la terrible enfermedad que lleva a la tumba a nuestra España. Seamos todos españoles, sin afición a ningún partido, formemos un conjunto armónico, un todo, para si llegase el momento, demostrar a Alemania o cualquier nación, que queremos la neutralidad; pero la neutralidad con honra.

¡Sí! El pueblo español no quiere ir a la guerra, oía a la guerra porque sabe sus fines y sus consecuencias. España, de mantenerse firme, debe seguir siendo el amparo de todos los que luchan en guerra, que sea tierra de salvación para el naufragio que busca, ávido, un refugio.

Pero España debe hacerse respetar por todas las naciones, con energía, con dignidad, demostrando que si la mayor parte, exteriormente, somos ciudadanos, interiormente todos somos soldados dispuestos a defender el honor de nuestra Patria, sea cual fuere la nación que lo mancille. El Gobierno ha acordado reclamar a Alemania, como conviene a la dignidad de España; que así sea y no se contente el Gobierno con las acostumbradas explicaciones que hasta ahora han venido dando los centrales.

Juan España.

## Tiempo perdido

Flores y Abejas publica en su último número un artículo titulado «Los vidrios rotos» en el que, después de lamentar el verso mezclado en un asunto al que es ajeno, afirma que nuestro compañero señor Bozal Casado dió explicaciones al señor Cordavias acerca de una frase publicada en LA CRÓNICA. Nuestro compañero ha escrito al director de Flores y Abejas inspirándose en el sentido de que sólo en un terreno particularísimo habló al señor Cordavias de esas frases, sin que estuviese en el ánimo del señor Bozal Casado, ni entonces ni ahora, dar explicaciones, que en la Prensa son innecesarias de todo punto.

## EN MEMORIA DE UN SABIO

El pasado domingo llegaron de Madrid, el decano de la Facultad de Medicina Dr. Recasens y el Dr. Marquez, para hacerse cargo del retrato del doctor Benito Hernando, que es una magnífica oleografía de Pradilla.

La entrega del retrato se hizo por la familia del sabio médico en el domicilio de don Raimundo Sicó.

Será colocado el lienzo en la Facultad de Medicina, como consagración a la memoria de nuestro ilustre paisano.

SEÑOR GOBERNADOR!

## ¿Por qué no se instala?

La casualidad me ha deparado una nueva entrevista con el policía que me facilitó los datos que conocen los lectores referentes al «Gabinete de Identificación» en el Gobierno civil.

Interrogado por mí acerca de su instalación—contestó—hasta la fecha nada se ha hecho ni creo que esta provincia llegue en mucho tiempo a poder contar con ese elemento, siendo una verdadera lástima que, en estos momentos en «que ese Centro fabril («La Hispano») cuenta ya con algunos obreros, principio y base de un número indeterminado de ellos, cuyas significaciones tanto interesan a la vida económica y político-social de Guadalajara», nadie se ocupa de organizar ese servicio que es, ha sido y será alma y vida de todos los pueblos que marchan hacia la civilización, y hasta de la misma policía.

Luego entonces, ¿se tropieza con grandes obstáculos para su instalación?

No señor,—siguió diciendo—es que para esa instalación son necesarias unas